

Carta de Agradecimiento Food Roots and Routes

Estimados socios, expertos, instituciones, panelistas y participantes:

Por primera vez en la historia de las COP sobre el cambio climático, hemos tenido un pabellón en la Zona Azul centrado en la transición hacia sistemas alimentarios que sitúan en el centro la agroecología, la salud, la sostenibilidad, las personas, los territorios y la equidad, con la visión, las experiencias, los conocimientos, las propuestas sistematizadas y las contribuciones del Sur Global.

Coordinado por el Instituto Comida do Amanhã, con el apoyo de Tilt Collective y el Instituto Ibirapitanga, y con una curaduría colectiva de ACT, Alianza por una Alimentación Adecuada y Saludable, ANA, AS-PTA, Colansa, CONAQ, Comida do Amanhã, ISPN y Observatorio de las Economías de la Sociobiodiversidad, **el Pabellón Food Roots and Routes en la Zona Azul** fue mucho más que un espacio físico, **se transformó en un punto de encuentro en la COP 30** para quienes trabajan con la temática de la transición de los sistemas alimentarios, **fue un centro de conocimiento e intercambio de experiencias de los territorios y los pueblos, un catalizador de redes, asociaciones y expresiones culturales**, combinando conocimientos tradicionales, ciencia e innovación en la temática de los sistemas alimentarios.

A lo largo de las dos semanas que duró la COP 30, **más de 2000 personas** visitaron el pabellón y quedaron impresionadas por él. Su programación **promovió debates nacionales e internacionales** sobre trayectorias reales e innovadoras que actúan en las interrelaciones entre los sistemas alimentarios, la salud y la crisis climática. Gracias al esfuerzo del colectivo de organizaciones que lideraron el pabellón Food Roots and Routes, **fue posible ceder más de 80 credenciales para acceder a la zona azul de la COP30** a pueblos indígenas, quilombolas, pueblos y comunidades tradicionales, agricultores familiares, académicos, sociedad civil organizada y movimientos sociales.

Las actividades del pabellón contaron con la presencia de **representantes de alto nivel del Gobierno brasileño y de agencias internacionales, enviados especiales a la COP30, y sujetos que no siempre están representados en los foros multilaterales , movimientos sociales y organizaciones nacionales de diferentes regiones del mundo.**

Además de promover diálogos estratégicos y acciones colaborativas, **el pabellón fue escenario de lanzamientos de libros y estudios, así como de expresiones culturales**, como la presentación de documentales y exposiciones de arte que celebran la diversidad de los territorios y de los pueblos.

La colaboración entre el pabellón Food Roots & Routes y Action on Food Hub en la COP30 amplió el alcance de los debates y reforzó la agenda global de sistemas alimentarios sostenibles, inclusivos y resilientes. Juntos, los dos pabellones crearon un espacio estratégico para conectar la ciencia, las comunidades locales, los responsables políticos y las organizaciones internacionales, contribuyendo a que los debates sobre la alimentación y la transición alimentaria justa ganaran visibilidad durante la COP30.

Los mensajes del pabellón tuvieron una amplia repercusión en más de 50 medios de comunicación, entre los que destacan:

- COP 30: Pavilhão 'Food Roots and Routes' debate sistemas alimentares como parte da solução climática a partir da visão do Sul Global - Sabores da Cidade
- COP 30 debate sistemas alimentares como parte da solução climática | Revista Fórum
- Pavilhão "Food Roots and Routes" debate sistemas alimentares como parte da solução climática a partir da visão do Sul Global, na COP 30
- Pavilhão "Food Roots and Routes" debate sistemas alimentares na COP 30 - Diário de Minas
- Pavilhão "Food Roots and Routes" debate sistemas alimentares como parte da solução climática a partir da visão do Sul Global, na COP 30 - Jornal do Belém

Gracias a ustedes —socios, expertos, instituciones y participantes— el Pabellón fue todo un éxito. Demostró que conectar experiencias nacionales e internacionales, incluyendo las visiones de gobiernos, pueblos indígenas, quilombolas, pueblos y comunidades tradicionales, agricultores familiares, academia, fundaciones filantrópicas, sociedad civil organizada y movimientos sociales, es una parte esencial de la construcción de sistemas alimentarios más saludables, sostenibles y justos para el Sur Global y para el mundo. Nada de esto habría sucedido si no fuera por todos ustedes, nuestro más sincero agradecimiento por su confianza y generosidad durante todo el proceso.

Además de nuestro agradecimiento, también hacemos **un llamado a un pacto transformador** que conecte las agendas de la producción y el consumo, movilice compromisos y fortalezca las iniciativas que ya existen en los territorios.

La transformación de los sistemas alimentarios hegemónicos no solo es posible, sino indispensable para enfrentar la crisis climática y garantizar el derecho humano a una alimentación adecuada para todas las personas.

Ahora es el momento de actuar, y la transformación comienza cuando caminamos juntos.

En nombre del Instituto Comida do Amanhã y de todo el Comité Curatorial de Food Roots and Routes, agradecemos profundamente la participación, el compromiso y las contribuciones de todos.

Muchas gracias.

